

Exercice 1

Où se place la France dans la lutte contre les maladies contractées à l'hôpital? Etat des lieux avec le Dr Pierre Parneix, directeur du Centre de coordination de lutte contre les infections nosocomiales du Sud-Ouest.

Qu'est-ce qu'une infection nosocomiale?

C'est une infection qui va être contractée par le patient dans un établissement de santé. Elle peut être provoquée par l'environnement ou bien par des bactéries hébergées par le patient lui-même et qui, par exemple, vont coloniser un cathéter veineux. Les gravités sont très diverses et dépendent du terrain du patient. Cela peut aller d'une banale infection urinaire, à la suite de la pose d'une sonde, à une pneumonie ou une septicémie.

Comment se situent les hôpitaux français sur cette question?

En 2006, 5% des patients hospitalisés ont contracté une infection nosocomiale. Si l'on rapporte ce chiffre à l'ensemble des hospitalisations et que l'on fait une projection, cela donne environ 500.000 cas par an. Dont environ 4000 décès, bien que le chiffre soit difficile à établir. Ces chiffres placent la France plutôt dans le bas de la fourchette européenne, mais en l'absence de méthodologie comparable et d'une vaste étude européenne il faut rester prudent. Beaucoup de progrès ont été faits. Entre 1996 et 2006, on a diminué la prévalence de 30%, et de 40% en ce qui concerne le staphylocoque doré. Certes, d'autres infections apparaissent, comme l'épidémie de Clostridium, une bactérie qui affecte en particulier les personnes âgées et cause des diarrhées infectieuses. Pour résumer, je dirais que la situation en France est aujourd'hui satisfaisante, que nous sommes dans une dynamique très positive, mais que l'on peut faire encore mieux.

Comment lutter contre ces infections?

Toute une stratégie d'organisation et de détection est mise en place, avec des protocoles de soins et d'hygiène définis de manière très drastique au niveau national. Depuis 1999, les établissements ont obligation d'avoir une équipe d'hygiène, composée de médecins, pharmaciens et infirmiers. Il peut s'agir d'équipes tournant sur plusieurs petits établissements. Elles sont chargées de la mise en œuvre et de l'évaluation du programme d'action.

- 1) Créez un nouveau style « préambule » avec les options suivantes : Police « arial » taille 14, justifié, basé sur « corps de texte », italique. Appliquez ce style au premier paragraphe (celui d'avant la première question)
- 2) Créez un style « question ». Police « times new roman » italique gras, taille 12, justifié, basé sur « corp de texte ». Appliquez ce style aux questions.
- 3) Créez un style « réponse ». Police « times new roman », taille 12, justifié, basé sur « corp de texte ». Appliquez ce style aux réponses.
- 4) Modifiez le style « question » afin que les questions soient maintenant en rouge.
- 5) Modifiez le style « réponse » afin que les réponses aient un alignement de première ligne d'1cm (il vous faut aller dans « format » puis « paragraphe » pour le style « réponse »)
- 6) Faîte de même pour les réponses.
- 7) Modifiez le style « question » afin que les questions soient numérotées (dans « format » puis « numérotation »)

